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«Светлячок» засияет ярче

Шишки да орешки
29 августа – Ореховый 
Спас.

По народной традиции 
именно с этого дня начина-
ется заготовка лесных орехов. 
Во всех храмах пройдут утрен-

ние праздничные службы, будут освящены 
продукты питания.

Это последний праздник уходящего лета, 
который символизирует окончание сбора 
урожая. В этот день празднуется перенесение 
Нерукотворного Образа Господа Иисуса Христа 
в Константинополь.

Также в народе называли 29 августа еще и 
Хлебным Спасом. Такое название появилось в 
связи с окончанием к этому дню жатвы хлебов.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Фермерам помогут

Хозяйствам Алтайского края, которые серьезно по-
страдали от засухи, выделят 300 миллионов рублей по 
государственной программе развития сельского хозяй-
ства. Об этом сообщил заместитель председателя пра-
вительства региона Александр Лукьянов.

Всего, по данным пресс-службы губернатора, из-за небла-
гоприятных агроклиматических условий понесло потери 
240 хозяйств в 30 муниципальных образованиях. Посевы 
погибли на площади 159 тысяч гектаров. Материальный 
ущерб оценен в 687 млн руб.

Введенный с 10 июля режим ЧС сохраняется на террито-
рии 30 муниципалитетов. Работа по смягчению негативного 
влияния засухи на уборочную кампанию продолжается.

В регионе сейчас убрано более 50% посевов ячменя, овса, 
гороха, чечевицы. Обмолочено свыше 1,3 млн га зерновых 
и зернобобовых культур (40% площади сева).

Светлана ЯКОВЛЕВА

Компенсация потерь
Губернатор Виктор Томенко решил предоставить го-

родам и районам дотации на 500 млн руб. для поддерж-
ки сбалансированности бюджетов. Это федеральные 
средства.

Из общей суммы 350 млн руб. направят «на компенсацию 
объемов выпадающих доходов муниципальных образований 
в условиях ухудшения экономической ситуации в связи с 
распространением новой коронавирусной инфекции», сооб-
щает пресс-служба главы региона. На текущие расходные 
обязательства выделено 150 млн руб.

Дополнительные дотации для муниципальных образо-
ваний края за весь 2020 год – 1 млрд 160 млн руб. Общая 
сумма финансовой помощи для них за этот период составит 
более 32 млрд руб.

Алёна ИВАНОВА

Горох – чистейший
Аграрии Алтайского края собрали урожай гороха, 

посевы которого в этом году занимали порядка 100 ты-
сяч гектаров. По оперативным данным Министерства 
сельского хозяйства региона, валовой сбор составил 
140 тысяч тонн.

С обмолотом аграрии справились в оперативные сроки. 
Максимальную урожайность получили хозяйства в тер-
риториях, где меньше всего проявилась засуха. В среднем 
по краю этот показатель составил 14,5 центнера с гектара, 
пояснили в Минсельхозе региона.

По словам специалистов, горох – одна из бобовых культур, 
которая способствует накоплению азота в почве. Поэтому 
его активно возделывают при внедрении энергоресурсосбе-
регающих технологий в земледелии с целью оптимизации 
затрат на минеральные удобрения.

Высокое содержание белка делает его ценным в качестве 
корма для животных. Также горох востребован в перераба-
тывающей промышленности как крупяная культура.

Светлана РУСИНА

Угощение 
для коровы

Черемновский сахарный завод начнет экспортировать 
гранулированный свекловичный жом в страны Балтии. 
Заключен соответствующий контракт.

Как отметили в компании, это только первая экспорт-
ная отгрузка объемом около 6 тысяч тонн. Данный продукт 
используют как корм для коров, которых держат для по-
лучения молока или мяса. Жом помогает увеличить массу 
животного и надои.

В 2019 году завод отправил на экспорт 32,5 тысячи тонн 
свекловичного жома на общую сумму 5,1 миллиона долларов 
США. Продукт увозили в Латвию, Казахстан, Узбекистан и 
Финляндию.

Алёна БЕРЕЖНЕВА
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До 2024 года будет потрачено 620 млн руб. из 

федерального бюджета и 240 млн – из краевого. 
Построят центр культурного развития, рекон-
струируют 9 муниципальных домов культуры, 
осуществят реновацию Алтайского государ-
ственного краеведческого музея, переоснастят 
6 модельных библиотек, приобретут современ-
ное оборудование для 33 из 89 школ искусств.
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  ТЕМА ДНЯ .

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. В предгорьях  местами 
кратковременные  дожди, грозы. 
В утренние часы местами туман.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы местами 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
днем местами порывы до 13 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы местами 
туман.

30 августа

31 августа
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А если в классе вспышка?

Недомогание, насморк или даже небольшой кашель без темпе-
ратуры – с такими симптомами учеников в школы с 1 сентября 
допускать не будут. На прошедших родительских собраниях в 
образовательных учреждениях краевой столицы родителей 
предупредили о максимальном усилении мер безопасности в связи 
с пандемией коронавируса.

Е��� ����̈��� �������
Как рассказали нам в барнаульской 

школе № 89, в новом учебном году обяза-

тельной будет термометрия для всех уче-
ников и сотрудников. Если температура 
окажется выше 37 градусов или обнару-
жатся признаки недомогания (кашель, 

чиханье или течение из носа), ребенка 
обязательно изолируют.

Отпустят ученика домой только с ро-
дителями. Если же взрослые не смогут 
забрать ребенка или недомогание очень 
серьезное, вызовут скорую помощь.

Родителей просят обращать особое 
внимание на самочувствие детей. Если 
ребенок недомогает и болезнь только 
начинается, отпускать его на уроки 
нельзя. Необходимо сразу обратиться 
в поликлинику по месту жительства. 
К урокам ученика вновь допустят только 
при представлении справки от врача о 
том, что он здоров.

Н� �������� �� ��������
Начальник отдела эпидемиологического 

надзора и санитарной охраны территории 
Роспотребнадзора по Алтайскому краю Оль-
га Егорова разъяснила, что будут делать, 
если вдруг в классе кто-то заболел, но пока 
диагноз неясен. Многих родителей волнует, 
что могут ввести карантин или перевести 
всех на дистанционное обучение.

«Если ребенок заболел, независимо, 
ОРВИ это, грипп или коронавирусная 
инфекция, он сразу изолируется из кол-
лектива и не посещает учебное заведение. 
На класс никакого карантина не накла-
дывают. Только проводят ежедневное 
медицинское наблюдение за детьми в 
течение 14 дней», – пояснила эпидемиолог.

Если заболеет учитель, то он должен 
обязательно уйти на больничный.

При обнаружении коронавируса для 
всех членов семьи вводится домашняя 
самоизоляция на 14 дней.

(Окончание на 2 стр.)

До конца года в райцентре Целинное будут сда-
ны в эксплуатацию новые ясли-сад на 140 мест. 
Введение в строй этого двухэтажного здания в 
рамках нацпроекта «Демография» полностью 
решит проблему нехватки мест в дошкольных 
учреждениях села.

В���� ������
У жительницы Целинного 

Валерии Хвостовой двое детей. 
Тимуру – шесть, а Таисии – 
два годика. Младшая ходит в 
детсад «Теремок», старший – в 
«Светлячок». Но они с нетерпе-
нием ждут открытия нового 
«Светлячка». Валерия надеется, 
что в нем будут современное 
оборудование и просторные 
игровые площадки, что ее дети 
смогут получить качествен-

ное дошкольное образование. 
Но самое главное – безопас-
ность. «В старом «Светлячке» 
периодически крыша под-
текает, где-то из окна дует,  
детские площадки порядком 
изношены. Еще моя мама ре-
бенком качалась на тех каче-
лях», – вспоминает молодая 
родительница.

Замглавы районной адми-
нистрации Андрей Артамонов 
говорит, что новый детсад 
очень нужен селу. Его стро-

ительства местные власти 
добивались последние семь 
лет и рады, что оно наконец 
началось. В райцентре три дет-
сада, но мест в них катастро-
фически не хватает, особенно 
в младших и ясельных груп-
пах. Все детсады находятся в 
неприспособленных помеще-
ниях. «Светлячок» расположен 
в бывшем Доме колхозника, по 
сути, в бараке.

«В 2012 году по требованию 
Роспотребнадзора мы вынуж-
дены были закрыть ясельную 
группу, так как она не соответ-
ствовала никаким санитарным 
нормам. Жизнь меняется, и то, 
что было нормально 50 лет на-
зад, сейчас вызывает оторопь», 
– говорит Андрей Артамонов. 

(Окончание на 2 стр.)

Валерия Хвостова. Строительства детского сада местные власти добивались 7 лет.

Из 50 рабочих более 10 – жители Целинного.

Носить маски в школе ученикам не обязательно, но желательно.
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От лопаты – к «Комфорту»
В котельных пяти сел 
Тюменцевского района 
установлено 11 совре-
менных котлов.

Н���� � ���������
В самом райцентре, кро-

ме того, закончен монтаж 
новой блочной модульной 
котельной. С ее помощью в 
приближающемся зимнем 
сезоне станут отапливать 
много социальных объек-
тов – поликлинику, два 
детских сада, два магазина, 
многоквартирный жилой 
дом и ряд административ-
ных зданий. На проведе-
ние работ по установке 
модульной котельной и 
модернизации еще пяти 
котельных района и за-
мену отдельных участ-
ков теплотрасс из крае-
вого бюджета было выде-
лено 30 миллионов рублей.

Правда, новая модульная 
котельная в Тюменцево 
пока не была опробована 
в работе, поскольку сегодня 
идет замена старых тепло-
сетей на новые, которые к 
ней еще не присоединены.

– Как только завершим 
опрессовку тепловых сетей, 
так проведем пробную топ-
ку. Думаю, что к 15 сентября 
все эти работы выполним, – 
говорит заместитель главы 
администрации Тюменцев-
ского района по строитель-
ству и ЖКХ Елена Озеро-
ва.– Всего на этом участке 
будет заменено 184 метра 
тепловых сетей, что помо-
жет в значительной степе-
ни уменьшить тепловые 
потери.

По словам Елены Озе-
ровой,  в связи с модерни-
зацией котельных в селах 
района, самом Тюменце-
во, а также Березовке, 
Мезенцево, Андроново и 
поселке Новокарповском, 
где взамен старых были 
установлены новые кот-

лы длительного горения, 
была просчитана получае-
мая в будущем экономия 
затрат по электроэнергии, 
теплу, трудовым затратам. 
И она оказалась достаточно 
весомой. Котельные с об-
новленным оборудованием 
предназначены в основном 
для отопления социально 
значимых объектов – школ, 
детских садов, ФАПов, до-
мов культуры.

– В ка ж дой и з э т и х 
пяти котельных работа-
ли по четыре кочегара, 
теперь их там будет мак-
симум по два, – объясняет 
причины такой экономии 
Озерова. – То есть совре-
менное оборудование дает 
возможность затрачивать 
на его обслуживание в 
два раза меньше денег. 
Значительно снизятся и 
другие затраты, что, по 
предварительным рас-
четам, должно сэконо-
мить району в будущем 
о т оп и т е л ьном сезоне 
4,5 миллиона рублей.

С���������  �������
– Во всех названных пяти 

селах мы установили котлы 
под названием «Комфорт». 
Это котлы длительного го-
рения, следующий уровень 
в технологии производства 
тепла в отличие от обыч-
ных котлов, так называе-
мых на лопате, – включает-
ся в разговор генеральный 
директор компании «Алтай-
водсервис» Сергей Донцов. – 
Загрузка такого котла про-
изводится один раз в 3–5 
дней, затем его работой 
управляет микропроцессор.

А вот при работе на обыч-
ном водогрейном котле в 
зависимости от интенсив-
ности горения топлива ко-
чегар должен производить 
его новую загрузку через 
час-два, то есть постоянно 
находиться на объекте. 

Здесь же они пришли ког-
да положено, почистили 
котел, загрузили бункер 
топливом, нажали кно-
почку «Пуск» – и котельная 
автономно работает пять 
дней, до их следующего 
посещения.

По словам генерально-
го директора «Алтайвод-
сервиса», кроме котлов в 
этих котельных меняется 
на современное все техно-
логическое оборудование. 
В частности, устанавли-
ваются насосы немецко-
го производства, блоки 
автономного питания на 
случай аварийного отклю-
чения электроэнергии. На 
более мощных котельных 
предусмотрены дизель-
ные генераторы с автоза-
пуском, которые в течение 
доли секунды переключа-
ют оборудование на авто-
номное электропитание, 

в небольших котельных – 
аккумуляторные батареи.

Кроме основного котла в 
каждой из котельных уста-
навливается и аварийный, 
что позволяет при необходи-
мости в считаные минуты 
перейти на второй котел, 
не допустив сбоя в работе. 
Имеется в каждой котель-
ной и второй насос-дублер, 
однако, как уверяет Сергей 
Донцов, такие насосы в на-
шем крае «Алтайводсервис» 
устанавливает уже 15 лет и 
пока ни единого сбоя в их 
работе не было.

Котельные на новые 
водогрейные котлы дли-
тельного горения в нашем 
крае начали переоснащать 
только в прошлом году, но 
за сезон ни одного выхода 
из строя такого оборудо-
вания зафиксировано не 
было.
Константин СОМОВ

  ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ .

  ВЫБОРЫ .

Избирательными комиссиями вынесено 19 от-
казов в регистрации кандидатам, которые были 
намерены принять участие в выборах 13 сентября. 
В основном это самовыдвиженцы. Среди основных 
причин – непредставление документов и подписных 
листов в избирательную комиссию.

«На данный момент практи-
чески нет судебных вопросов, 
связанных именно с фактами 
правомерности регистрации 
тех или иных кандидатов на 
выборах в органы местного 
самоуправления», – пояснила 
председатель Избирательной 
комиссии Алтайского края 
Ирина Акимова.

В то же время городской суд 
вынес решения об отмене ре-
гистрации двух кандидатов, 

участвующих в выборах в Слав-
городское городское собрание. 
Ими были указаны неполные 
данные о судимости. Сейчас 
эти кандидаты подали на об-
жалование.

Всего же на выборах зареги-
стрировано 840 кандидатов. 
47% от общего числа являют-
ся представителями «Единой 
России». 18,6% выдвинуты от 
партии «Справедливая Россия», 
15,6% – ЛДПР, 13,8% – самовы-

движение, еще 4,6% – от КПРФ. 
И наконец, 0,5%, или четыре кан-
дидата, представляют «Яблоко».

Напомним, в единый день го-
лосования состоятся довыборы 
депутатов АКЗС по одномандат-
ным избирательным округам 
№ 12, 26 и 31. В ЗАТО Сибирский 
и Славгороде изберут новый со-
став представительных органов. 
Кроме того, состоятся выборы 
на территории 79 сельских 
поселений. Будут избраны 
29 глав сельских поселений, 
260 депутатских мандатов на 
поселенческом уровне будут 
распределены по результатам 
основных выборов, 59 мандатов –
в режиме дополнительных 
выборов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

840 кандидатов

А без лопаты все ж не обойтись.

 ТЕМА ДНЯ .

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

  ВОПРОС�ОТВЕТ .
На охоту – через «Госуслуги»

«В Интернете читал, что получить разрешение 
на охоту стало непросто. У здания Министерства 
природных ресурсов и экологии Алтайского края об-
разовывается настоящее столпотворение. Причем 

охотники занимают очередь с четырех часов утра. Неужели 
сложно организовать все так, чтобы не было очередей? Тем 
более что коронавирус еще не отступил.

Григорий Александрович, г. Барнаул».
В Министерстве природных ресурсов и экологии Алтайского 

края разъяснили причины очереди за разрешениями на охоту 
и предпринимаемые действия:

– Получить разрешение на добычу пернатой дичи граждане 
могут в любой день в течение всего сезона. К примеру, на утку, 
гуся разрешение можно получить вплоть до 20 ноября, на те-
терева, глухаря, рябчика – до 31 декабря. Однако охотникам 
важно попасть именно на открытие охоты, которая стартует 
29 августа.

Разрешения на пернатую дичь выдаются с 10 августа. Кроме 
центрального офиса в Барнауле выдача производится во всех 
районах через госохотинспекторов.

За 15 дней работы выдано более 40 тысяч разрешений на охоту 
в общедоступных охотничьих угодьях и в угодьях охотпользовате-
лей. А всего в крае зарегистрировано свыше 68 тысяч охотников.

Причины очереди следующие:
– отмена весенней охоты 2020 года в связи с пандемией;
– ограничения на туристические полеты за границу в период 

отпусков, поэтому люди торопятся отдохнуть доступным способом;
– в структуре Минприроды нет выделенного штата сотрудников, 

занимающихся исключительно сезонной выдачей разрешений.
Приемом посетителей занимаются госслужащие, выполняю-

щие и иные должностные функции. К сожалению, это проблема 
всей структуры охотуправлений во всех регионах страны.

Для решения этой проблемы организовано несколько видов 
очереди. В частности, день в день формируется электронная 
очередь с указанием времени приема в спецпрограмме ГИС 
«Охота» (как в банке, на почте). Кроме того, в охотуправлении 
принято решение сократить время приема одного посетителя 
до 10 минут (по регламенту положено 20 минут).

За разрешением приезжают охотники из районов края. Многие 
ошибочно считают, что получить разрешение в самом управлении 
охотхозяйства можно быстрее, чем при обращении в территори-
альный отдел по месту жительства. Но лучше все же обращаться 
по месту жительства. Это позволит сэкономить время самому 
охотнику. Да и не нужно будет ехать в Барнаул из района.

Также лучше подавать заявления через портал госуслуг. Такой 
способ сокращает время обслуживания одного человека. Очередь 
по электронным услугам продвигается значительно быстрее.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

Рассадник инфекции?
«Столица Алтайского края, получается, рассадник 

инфекции. Почти половина случаев коронавируса 
приходится на Барнаул. Почему принимаемых мер 
недостаточно для стабилизации ситуации и что 

нового может предложить Роспотребнадзор для сдерживания 
заражения?

Елена Игоревна Д., г. Барнаул».
Отвечает заместитель руководителя Управления Роспотреб-

надзора по Алтайскому краю Ульяна Калинина:
– Барнаул в структуре общей заболеваемости коронавирус-

ной инфекцией на территории Алтайского края занимает от 
45 до 53% в разные недели. Речь идет о числе новых заболевших.

Это связано в первую очередь с тем, что население Барнау-
ла составляет практически 30% от населения всего региона. 
Во-вторых, отмечается миграция граждан как из территорий 
Алтайского края, так и из других регионов Сибири, России. 
То есть достаточно высокий уровень миграции. В связи с этим 
идет широкая циркуляция и распространение вируса.

Предпринимаемых мер на сегодня достаточно для сдержива-
ния распространения инфекции. Просто необходимо, чтобы их 
соблюдали все. При этом сейчас в Барнауле также фиксируется 
стабилизация заболеваемости.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

А если в классе вспышка?
О���������� ����� �� ����

По словам Ольги Егоровой, делать всем заболевшим 
простудой тесты на коронавирус не будут. Для этого есть 
определенные показания. Четко определен перечень лиц. 
В связи с предстоящей эпидемией ОРВИ и гриппа каких-
либо изменений в эти правила вносить не планируется.

Сейчас обследованию на COVID-19 подлежат приехавшие 
из-за границы (но только если у них есть симптомы инфек-
ции), медицинские работники, сотрудники и проживающие 
в социальных учреждениях закрытого профиля. Также 
обследуют контактных при выявлении заболеваемости 
во взрослом или детском организованном коллективе.

Другой вопрос – как отличить респираторную инфекцию 
от коронавирусной? По словам главного внештатного эпиде-
миолога Минздрава Алтайского края Ирины Переладовой, 
с первого взгляда различить их нельзя. «Вопросы диагно-
стики будут решаться индивидуально», – заверила она.

В������� �������������� �� �����
Представитель Роспотребнадзора Ольга Егорова 

уверена, что резкого подъема заболеваемости после 
выхода детей на учебу в школы не будет.

«У нас ежегодно отмечается сезонный подъем заболе-
ваемости ОРВИ с середины сентября. Этот год не станет 
исключением, но говорить о каком-то резком всплеске не 
приходится. Соблюдение дезинфекционного и масочного 
режимов, социальной дистанции – все это будет способ-
ствовать ограничению распространения заболевания», –
заверила она.

Светлана ЯКОВЛЕВА

О����������� 
���������� � �������
– проведение генеральной убор-

ки;
– «утренние фильтры» при входе 

в здание с обязательной термомет-
рией;

– усиление дезинфекционного 
режима;

– наличие мыла и одноразовых 
полотенец или электрополотенец в 
умывальниках, туалетной бумаги 
в туалетных комнатах;

– использование средств инди-
видуальной защиты (маски и пер-
чатки) персоналом пищеблоков;

– закрепление за каждым клас-
сом отдельного кабинета (за ис-
ключением кабинетов, требующих 
специального оборудования);

– организация учебного процесса 
по специально разработанному рас-
писанию уроков, графику посеще-
ния столовой с целью минимизации 
контактов обучающихся;

– запрет на проведение массовых 
мероприятий между различными 
классами;

– количество детей в помещении 
должно определяться из расчета 
2,5–3,5 кв. м на обучающегося.

(Начало на 1 стр.)

«Светлячок» засияет ярче
После ввода в строй объ-

екта «Светлячок» закроют 
и Евгения Коваленко воз-
главит коллектив нового 
детсада с тем же названием. 

Но новый «Светлячок» смо-
жет принять вдвое больше 
детей. «В детсаде будет гораз-
до больше места в групповых 
комнатах, – рассказывает 
Евгения Коваленко, – у нас 
планируется кабинет психо-
лога со всем оборудованием, 
кабинет логопеда, музыкаль-
ный и физкультурный залы.

Среди преимуществ ро-
дители отмечают удачное 
расположение объекта. 
Если нынешние детсады 
находятся рядом с трассой, 
что опасно для его воспи-
танников, то это здание 
строится в тихом месте, 
окруженном деревьями. 
Нет шума от машин.

«Размещение детсада 
выбрано в соответствии 
с генпланом, – объясняет 
Андрей Артамонов. – Рядом 
много жилья, но, естествен-
но, в новый детсад родите-
ли постараются определить 
ребенка и с отдаленных 
улиц, так как в новом всег-
да приятнее. Но если будут 
просьбы от родителей, то 
мы готовы привлечь для 
доставки детей с окраины 
села и школьный автобус».

З���������  ���
Поскольку детсад возво-

дится на бюджетные деньги, 
то курирует ход строитель-
ства КГКУ «Единый стройза-
казчик». Замдиректора этого 
учреждения Наталья Лукьян-
чикова на прошлой неделе 
побывала на объекте. «Здание 
готово процентов на сорок. 
Подвал заштукатурили, про-
ложили все коммуникации. 
Наружные сети, подстан-
ция готовы, – перечисляет 
она сделанное. – Качество 
работ неплохое, серьезных 
замечаний к подрядчикам 
нет. Строительство идет 
по графику. Я уверена, что 

объект будет сдан вовремя, 
в декабре этого года».

Обычно строители жа-
луются на то, что краевые 
власти поздно проводят кон-
курсные процедуры, поэтому 
теряется драгоценное теплое 
время года. По этому объек-
ту у подрядчика – компании 
«Алтайстройфасад» – претен-
зий не было: торги прошли 
в декабре 2019 года, поэто-
му хватило времени, чтобы 
зимой закупить материа-
лы. Кстати, в контракте пред-
усмотрено возведение здания 
с максимальным использова-
нием материалов алтайских 
производителей. Конечно, 
далеко не все, что нужно для 
стройки, делают в регионе, 
но хотя бы кирпич и железо-

бетон используют бийских и 
барнаульских заводов.

Рабочую силу тоже по 
возможности привлекают 
местную. «Из 50 рабочих бо-
лее десяти – жители Целин-
ного, – говорит финансовый 
директор «Алтайстройфаса-
да» Дарья Солдатова.

Часто строители жалу-
ются, что строительство 
социальных объектов им 
приносит только убытки. 
Финансовый директор 
считает, что надо не жало-

ваться, а зарабатывать. И на 
этом объекте она рассчиты-
вает получить небольшую 
прибыль.

Хотя стройка идет за 
счет федерального и крае-
вого бюджетов, но и мест-
ный намерен вложиться в 
приобретение инвентаря. 
«Допустим, обустроить ка-
бинет заведующего, кухни. 
Постараемся привлечь и 
спонсоров к оснащению са-
дика», – обещает Андрей Ар-
тамонов. Он не сомневается, 
что удастся укомплектовать 
новое дошкольное учрежде-
ние кадрами, то есть найти 
еще 10 воспитателей, 10 по-
мощников воспитателей и 
набрать обслуживающий 
персонал.

«Педагогов в селе хватает, 
– говорит замглавы админи-
страции. – Мы сформирова-
ли штатное расписание, в 
бюджете на следующий год 
зарплата заложена».

В общем, проблем пока не 
видно. В качестве пожелания 
родители просят власти и 
строителей, чтобы они не 
забыли построить к новому 
садику дорогу, а то по грязи 
возить детей не хочется.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

(Начало на 1 стр.)

Как отметил консультант управления по ЖКХ Мин-
строя Алтайского края Максим Сорокин, в целом в 
нынешнем году в рамках подготовки к отопительному 
сезону в нашем регионе планируется провести ре-
монтные работы на 2343 километрах тепловых сетей 
и в 1797 котельных с заменой при этом 182 котлов. 
В целом, по его словам, подготовка к зиме в нашем 
крае идет неплохо, чуть опережая темпы прошлого 
года,  но есть опасения, что паспорта готовности к 
зиме не получат четыре муниципальных образова-
ния, в частности города Алейск и Яровое. Столько же 
беспаспортных муниципальных образований было 
и в прошлом году.

Максим Сорокин сообщил также, что в рамках 
государственной программы обеспечения жилищ-
но-коммунальными услугами населения Алтайского 
края в нынешнем году предусмотрено направить в 
бюджеты муниципалитетов на подготовку к ото-
пительному сезону более 1,5 миллиарда рублей. Из 
них 836 миллионов будет направлено на подготовку 
объектов теплоснабжения к отопительному периоду, 
на работы по их капитальному ремонту и реконструк-
цию, и 701 миллион – на объекты водоснабжения. 
Наибольшее финансирование в этом плане получат 
город Славгород, Родинский, Шипуновский и Тюмен-
цевский районы.

  ПО КРАЮ .

  НОВОСТИ .
За доблесть

Депутаты АКЗС поддержали предложение о присвоении 
Барнаулу звания «Город трудовой доблести».

Теперь все необходимые документы будут переданы в Рос-
сийскую академию наук, ее представители должны дать экс-
пертное заключение.

Администрация краевого центра в полном объеме представила 
документацию, которая подтверждает награждение предприя-
тий города и их работников государственными наградами. 
Данные из архивов напрямую свидетельствуют о трудовых 
заслугах и героизме жителей в 1941–1945 годах.

За получение звания «Город трудовой доблести» проголосовал 
61 депутат. Все фракции парламента поддержали инициативу. 
А глава Барнаула Вячеслав Франк отметил, что для всех горожан 
это решение очень важно.

Напомним, впервые предложение о присвоении высокого 
статуса краевому центру прозвучало от местного отделения 
партии «Единая Россия» и Барнаульского городского Совета 
ветеранов. По итогам голосования, которое состоялось 1 июля 
2020 года, за получение звания «Город трудовой доблести» про-
голосовали 182 456 жителей. Это составило 99,6% от общего 
числа людей, принявших участие в голосовании.

Помимо барнаульцев инициативу поддержал губернатор 
Виктор Томенко, затем и депутаты Законодательного Собрания. 
Теперь осталось дождаться экспертной оценки академии наук. 
Окончательное решение примет президент Владимир Путин.

Отметим, на сессии парламента также был поднят вопрос о 
возвращении букв «Барнаул орденоносный». Они находились 
на крыше одного из домов на проспекте Ленина, но несколько 
лет назад были сняты. 

Вячеслав Франк заверил, что конструкцию восстановят. Ре-
шение об этом уже принято. С учетом мнения жителей города 
определят место, где расположат буквы.

Кристина ЛИВЕР

Скидка 50%
С 1 сентября в Алтайском крае начнут действовать скид-

ки на проезд в пригородных поездах для школьников и 
студентов. Покупать билеты вполовину дешевле они смогут 
по 15 июня 2021 года.

Льгота распространяется как на разовые, так и на абонемент-
ные билеты вида «ежедневно» и «выходного дня». Воспользо-
ваться ею можно будет при предъявлении справки учащегося, 
студенческого билета или билета учащегося очной формы обу-
чения. При этом на скорые пригородные поезда дополнительно 
требуется свидетельство о рождении или паспорт.

Светлана 
ЯКОВЛЕВА

«В   -
    
  -
 ».

Поехали!
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  МЕСТО ПОДВИГУ .

…И семь потов сошло

Боевую одежду пожарного примерили журналисты.

Сфотографироваться рядом с Мамонтовым желали все.

Сообщение о торгах имуществом ОАО «Индустриальный»
Ликвидационная комиссия ОАО «Индустриальный» (г. Барна-

ул, Павловский тракт, 337, ОГРН 1112223002880, ИНН 2222794485) 
в лице организатора торгов – председателя ликвидационной 
комиссии Комиссарова М.Ю. сообщает о продаже имущества  
ОАО «Индустриальный» путем проведения электронных торгов 
в форме аукциона с открытой формой представления предложе-
ний о цене имущества.

На торги выставляется: лот № 1: Комплекс выведенной из экс-
плуатации газовой котельной в составе:

– здание газовой котельной с пристроенной трансформатор-
ной подстанцией общей площадью 1904,1 кв. м, кадастровый но-
мер 22:63:030207:58, расположенное по адресу: Алтайский край, 
г. Барнаул, Павловский тракт, 337/11;

– дымовая труба газовой котельной, высота 57,85 м;
– здание склада соли общей площадью 60,3 кв. м, кадастровый 

номер 22:63:030207:104, расположенное по адресу: Алтайский край, 
г. Барнаул, Павловский тракт, 337;

– земельный участок площадью 8067 кв. м, категория земель: 
земли населенных пунктов, вид использования: для сельскохо-
зяйственного производства, кадастровый номер 22:63:030207:126, 
расположенный по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, Павлов-
ский тракт, 337/11;

– часть сооружения тепловой сети, протяженность 136 м;
– часть сооружения тепловой сети от ТП-2 до узла учета ТЭЦ-3, 

протяженность 593,8 м;
– оборудование котельной и трансформаторной подстанции, 

инвентарь.
Начальная цена лота: 75 457 617,42 руб. с учетом НДС (20%).
Сроки проведения первых торгов (время московское): прием за-

явок: с 06.00 03.09.2020 по 06.00 06.10.2020. Дата торгов: 09.10.2020 
в 15.00. Шаг аукциона – 5% от начальной цены лота.

В случае признания первых торгов несостоявшимися проводятся 
повторные торги. Сроки проведения повторных торгов (время мо-
сковское): прием заявок: с 06.00 15.10.2020 по 06.00 17.11.2020. Дата 
торгов: 23.11.2020 в 15.00. Шаг аукциона – 5% от начальной цены 
лота. Начальная цена имущества на повторных торгах снижается 
на пятнадцать процентов от начальной цены на первых торгах.

Торги проводятся на площадке ООО «МЭТС». Адрес в сети Ин-
тернет: http://ctrade.m-ets.ru/ (далее – ЭТП). Заявки на участие и 
предложения о цене подаются в электронной форме на ЭТП. За-
явка оформляется в соответствии с регламентом ЭТП и законо-
дательством РФ.

Заявка на участие в торгах должна содержать: обязательство 
участника торгов соблюдать требования, указанные в сообщении 
о проведении торгов; наименование, организационно-правовую 
форму, место нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица) заявителя; Ф. И. О., паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физического лица) заявителя; номер контактно-
го телефона, адрес электронной почты заявителя.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться копии сле-
дующих документов: выписка из Единого государственного ре-
естра юридических лиц (для юридического лица), выданная не 
ранее чем за 15 календарных дней до даты подачи заявки, вы-
писка из Единого государственного реестра индивидуальных 
предпринимателей (для индивидуального предпринимателя), 
выданная не ранее чем за 15 календарных дней до даты подачи 
заявки, документы, удостоверяющие личность (для физическо-
го лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной регистрации юридическо-
го лица или государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица); документ, подтверждающий полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя; копия реше-
ния об одобрении или совершении крупной сделки, если требо-
вание о необходимости наличия такого решения для соверше-
ния крупной сделки установлено законодательством РФ и (или) 
учредительными документами юридического лица и если для 
участника открытых торгов приобретение имущества или вне-
сение денежных средств в качестве задатка является крупной 
сделкой; копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (для юридических лиц); подписанный электронной 
подписью заявителя договор о задатке в электронной форме.

Отказ в допуске возможен по следующим причинам: заявка не 
соответствует требованиям, установленным законодательством РФ;  
представленные документы не соответствуют установленным 
требованиям или сведения, содержащиеся в них, недостоверны; 
поступление задатка на счета, указанные в сообщении о прове-
дении торгов, не подтверждено на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

Задаток в размере 10% (десяти) от начальной цены лота на тор-
гах должен быть зачислен в срок, обеспечивающий его поступле-
ние на счет, указанный в сообщении о торгах, до даты окончания 
приема заявок на участие в торгах. Для участия в торгах зада-
ток перечисляется из личного кабинета на ЭТП с лицевого счета 
участника торгов. Денежные средства вносятся на счет оператора 
ЭТП: получатель ООО «МЭТС» (ИНН 5751039346, КПП 575101001), 
р/сч 40702810900047305402, Ф-л Банка ГПБ (АО) «Среднерусский», 
г. Тула, к/сч 30101810700000000716, БИК 047003716. Назначение 
платежа при пополнении лицевого счета участника торгов: «За-
даток для участия в торгах (пополнение лицевого счета) (ID _)».

Аукцион проводится путем повышения начальной цены прода-
жи предприятия на шаг аукциона. Победителем в торгах признает-
ся участник, предложивший в ходе аукциона максимальную цену.

Торги признаются несостоявшимися: если на торги было допу-
щено менее двух участников; если ни одним из участников тор-
гов не было подано ценового предложения.

Решение организатора торгов об определении победителя тор-
гов принимается в день подведения результатов торгов и оформ-
ляется протоколом о результатах проведения торгов. В течение 
5 (пяти) дней с даты подписания этого протокола организатор 
торгов направляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложением проекта дан-
ного договора.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписа-
ния данного договора в течение 5 (пяти) дней с даты получения 
указанного предложения внесенный задаток ему не возвращает-
ся и организатор торгов принимает решение о признании торгов 
несостоявшимися.

Победитель обязан уплатить в течение 5 (пяти) дней с даты 
заключения договора купли-продажи определенную на тор-
гах стоимость за вычетом внесенного задатка по реквизитам:  
ОАО «Индустриальный», ИНН/КПП 2222794485/222201001, «Сибсоц- 
банк» ООО г. Барнаул, БИК 040173745, к/сч 30101810800000000745,  
р/сч 407028104000 04728001.

По вопросам осмотра имущества обращаться по тел. 8-962-806-2006.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Спасители 
из Георгиевки

В Алтайском крае наградят медалью МЧС России «За 
спасение погибающих на водах» двух односельчан из Лок-
тевского района, которые спасли девушку.

Как рассказали в пресс-службе ГУ МЧС России по региону, эта 
история произошла в середине августа. Иван Чумакин и Юрий 
Шулятьев отдыхали на реке Алей в районе села Георгиевка.

Они услышали крики и увидели в воде тонущую девушку. 
Спасти ее было непросто, поскольку она попала в сильный 
водоворот. Общими усилиями друзья сумели вытащить де-
вушку на берег.

Светлана ЯКОВЛЕВА
Фото предоставлено пресс-службой 

Главного управления МЧС России по Алтайскому краю.

  СЛУЖБА ТАКАЯ .

  В ГОРОДАХ  И СЁЛАХ .
РОДИНО: 

с новосельем!
В райцентре ввели в эксплуата-

цию дом с 38 муниципальными 
квартирами для специалистов. 
Строительство завершилось благо-
даря финансовой поддержке пра-
вительства края. Ключи новоселам 
вручал губернатор региона Виктор 
Томенко.

«Все прекрасно знают о судьбе этого 
дома: его начинали строить и прекра-
щали, не было финансирования и пер-
спектив. Потом снова появлялись идеи, 
и когда были найдены возможности 
завершить этот проект, то дело нако-
нец сдвинулось. Общими усилиями 
администрации района и строителей 
получился такой замечательный объ-
ект», – сказал губернатор Алтайского 
края. Ключи из его рук получили се-
меро работников социальной сферы, 
которые будут здесь жить, сообщает 
газета «Дело Октября». Супруги Дарья и 
Иван Нарушевич пригласили Виктора 
Томенко посмотреть новую квартиру и 
поблагодарили за поддержку, оказан-
ную в строительстве дома. «Просторные 
и светлые комнаты, большая кухня, 
балкон – все красивое, современное. Те-
перь думаем, как обустроить квартиру. 
Но это приятные хлопоты!» – подели-
лись они впечатлениями. Глава райо-
на Сергей Катаманов акцентировал 

внимание главы региона на том, что 
жилье востребовано и есть перспекти-
вы достроить два подъезда, а это еще 
восемнадцать квартир.

ПАНКРУШИХА: 
где живёт 
история

В районе открыли краеведче-
ский музей. Разместился он в сте-
нах здания бывшего военкомата.

Почетное право разрезать ленту 
на торжественном открытии было 
предоставлено Дмитрию Васильеву –
главе района, Даниилу Марченко – 
юному экскурсоводу, победителю 
краевых конкурсов, а также дирек-
тору музея Галине Рогач. Последняя, к 
слову, практически два года собирала 
имеющиеся сегодня здесь материа-
лы и экспонаты. Панкрушихинскому 
району уже более 95 лет. Воинам-геро-
ям, людям, которые стояли у истоков 
района, создавали коммуны, колхозы, 
совхозы, растили хлеб, строили дома, 
лечили, учили детей грамоте, а также 
ученым, писателям, поэтам, актерам 
и другим, малой родиной которых 
является Панкрушихинский район, 
посвящены экспозиции. Начало поло-
жено, трудности не только по сбору ма-
териала, но и с ремонтом помещений 
преодолены, пишет газета «Трибуна 

хлебороба». Работа продолжается, 
музейный фонд будет пополняться.

СОЛОНЕШНОЕ: 
дождик, дождик, 

послабей
По сообщению начальника 

местной метеостанции Анны 
Плотниковой, которое она дала 
корреспондентам газеты «Горные 
зори», за сутки, с 7 часов утра 
25 августа до 7 часов утра 26 авгу-
ста, в райцентре выпало 47,3 мм 
осадков – 63% месячной нормы, 
или почти в два раза больше де-
кадной, которая составляет 26 мм.

Это самый проливной дождь за лет-
ний сезон, которого немного не хватило 
до опасного критерия. В селеопасных 
горных районах, к которым относится 
и Солонешное, критерий – 30 мм осад-
ков за 12 часов, тогда как здесь за первые 
12 часов выпало 19,5 мм, за вторые – 27,8 
мм. До опасного критерия не хватило 
всего 2,2 мм осадков.

КОСИХА: врачи 
приехали

В районе идет вакцинация на-
селения против сезонного грип-
па. Чтобы не допускать скопления 

людей в ЦРБ, медики выехали по 
организациям.

Они уже побывали в разных ор-
ганизациях райцентра. Восполь-
зовался такой возможностью и не-
большой коллектив редакции газеты 
«На земле косихинской», после чего в 
газете вышел фоторепортаж на тему. 
Подобную, выездную форму работы 
по вакцинации от гриппа медики 
использовали и в прошлом году. Не 
каждый желающий может вырваться 
в будний день с работы в больницу. 
Все, кто хочет уберечься от гриппа, 
может обратиться в медицинское 
учреждение по месту жительства, 
сообщает районное издание.

МАМОНТОВО: 
рядом

 с Мамонтовым
На днях сцена районного дома 

культуры на несколько часов пре-
вратилась в одну из исторических 
страничек жизни райцентра. Здесь, 
в комнате с атрибутами периода 
Гражданской войны, предстал не 
кто иной, как сам Ефим Мефодье-
вич Мамонтов (Максим Лель).

Земляки – мальчишки и девчонки, 
а также их родители да еще бабушки 
и дедушки – спешили сфотографиро-
ваться с легендарным героем, име-

нем которого названы село и район. 
Эта онлайн-акция была предложена 
Алтайским государственным Домом 
народного творчества, пишет газета 
«Свет Октября». Учреждения культу-
ры края откликнулись на нее, и Ма-
монтовский многофункциональный 
культурно-досуговый центр пред-
ставил свою идею ярко и интересно. 
Фотографии с посетителями фотозо-
ны размещены в социальных сетях, 
а победители онлайн-акции будут 
награждены дипломами Алтайского 
государственного Дома народного 
творчества.

УСТ��ПРИСТАН�: 
у мошенника 
на крючке

Мужчина лишился крупной 
суммы, доверившись лжесотруд-
никам банка.

Об этом читателям рассказывает 
газета «Авангард». Сначала с москов-
ского номера усть-пристанцу Игорю 
позвонила женщина, представилась 
сотрудницей службы безопасности 
банка и сообщила о том, что якобы 
мошенники пытаются оформить 
на его имя кредит в полмиллиона. 
Мужчина поспешил зайти в личный 
кабинет: действительно, слова зво-
нившей подтвердились. Женщина 
тут же переключила Игоря на друго-
го сотрудника: тот бодрым голосом 
пообещал решить проблему, но для 
этого селянин должен по-быстро-
му оформить кредит на меньшую 
сумму. Потом, если ему не нужны 
деньги, они будут возвращены банку. 
И никаких, дескать, проблем! Следуя 
инструкциям мошенников, Игорь 
оформил кредит на 150 тысяч рублей. 
Потом, опять же по подсказкам зво-
нивших, якобы перевел сумму назад 
банку. А когда на финише положил 
трубку и зашел в личный кабинет, 
чтобы удостовериться в благопо-
лучном исходе, то… увидел, что в 
графе «Кредиты» так и значатся те 
злополучные 150 тысяч, которые 
буквально несколько минут назад 
были на его счете…

Подготовила 
Оксана ИВАНОВА, 

фото из газет «Дело Октября», 
«Свет Октября»

Журналисты краевых СМИ и блоге-
ры смогли по-новому увидеть про-
фессию огнеборца. В рамках акции 
«Почувствуй себя пожарным» они 
впервые прошли «курс молодого 
бойца». Примеряли боевой костюм 
со всем снаряжением, подавали 
воду из пожарного ствола, подни-
мались на высоту на коленчатом 
подъемнике. А самым физически 
крепким посчастливилось побы-
вать в теплодымокамере.

Р����� �� ��� ����
Желающих поучаствовать в акции к 

началу мероприятия собралось человек 
пятнадцать. Молодые и постарше журнали-
сты, блогеры с блеском в глазах обсуждали, 
как же хорошо сделать репортаж вот так, 
увидев все изнутри.

Но прежде чем приступить к практи-
ческим занятиям, заместитель начальни-
ка службы пожаротушения, начальник 
дежурной смены Главного управления 
Сергей Пустынников внезапно остудил 
пыл сразу нескольких желающих в полной 
мере ощутить себя огнеборцами.

– Вам и вам нельзя в теплодымокаме-
ру, – сказал он самым юным и стройным 
представительницам СМИ, – у вас недобор 
веса. Дыхательный аппарат весит 17,5 кг и 
будет вам не под силу. Максимум, что могу 
предложить, – физические упражнения в 
боевой одежде и снаряжении.

Двоих бородатых молодых людей под-
полковник Пустынников тоже отсеивает. 
Дыхательный аппарат и растительность 
на лице несовместимы.

– Я бритву с собой не взял, – грустно шу-
тит журналист. И с задумчивым видом про-
водит по своей модной бороде ладошкой… 

В итоге только девять человек из пятнад-
цати были допущены до самого сложного.

�� ����� � ����� �� ������
Современная теплодымокамера, нахо-

дящаяся на базе Барнаульского учебного 
центра федеральной противопожарной 
службы, имитирует реальные условия при 
пожаре в замкнутом, без естественного 
освещения, помещении. Для этого в связке 
с новичками при прохождении маршру-
та, который спасатели запланировали по 
наилегчайшему сценарию, шел опытный 
сотрудник пожарной охраны Андрей Оноп-
риенко, известный блогер.

Андрей очень подробно объяснил, что 
и как надо делать, почему нельзя трогать 
вентиль на баллоне и каким способом 
можно с ним связаться, если вдруг стало 
невыносимо тяжко.

– В любой момент можем все прекра-
тить, – отметил пожарный.

И вот трое первых испытателей вме-
сте с Оноприенко скрываются за дверью, 
где ничего не видно из-за густого пара. Не 
прошло и двух минут, как одна из девушек 
попросилась обратно.

– Я потерялась, – растерянно заявила она.
– Задача не выполнена, – сурово, но с 

некоторой долей шутки ответил ей под-
полковник Пустынников.

Одна из журналисток долго не выходит 
из теплодымокамеры. Все ждут с нетер-
пением, чем же закончится испытание. 
Наконец заветная дверь распахивается и 
«боец» с командиром выходят… Девушка 
снимает каску, и мы видим, что волосы у 
нее абсолютно мокрые. Такой же «запа-
ренный» и Андрей.

Переведя дыхание, он укоризненно 
говорит:

– Перчатки потеряла, баллон тоже, то-
варища чуть не сгубила…

Но дама только очаровательно улыба-
ется.

– Сегодня я ненадолго почувствовала 
себя пожарным. На самом деле мне есть 
с чем сравнить, потому что я уже бывала 
вальщиком леса, сварщиком, плиточником. 
Но сегодня, мне кажется, это самая тяже-
лая работа. Это те люди, которые идут в 
огонь, в дым, когда ничего не видно, когда 
кружится голова от того, что не хватает 
кислорода. Вы просто большие молодцы, 
и большой вам поклон... – говорит жур-
налистка.

К������ ��������� � ��������
В завершение огнеборцы предложили 

ликвидировать гостям условный пожар: 
при помощи многофункционального ство-
ла потушить «горящую квартиру» на треть-
ем этаже 4-этажного здания.

А я представила, как стою на высоте 
15 метров, в боевом костюме и полном 
снаряжении, а в руках у меня пожарный 
ствол с давлением в десять атмосфер… По 
сторонам смотреть некогда – надо тушить 
разгулявшееся пламя. Вот так примерно 
все участники акции и почувствовали себя 
пожарными.  

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Новый дом в Родино уже обживается.

На автоколенчатом подъемнике. Высота 15 метров.
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Илья Дубовик – один из не-
многих жителей Алтайского 
края, общавшихся с президен-
том страны Владимиром 
Путиным. «На свете нет 
ничего невозможного» – с 
этой любимой фразы нашего 
героя, известного бийского 
шоумена, пожалуй, и начнем.

«А�������� – ���̈»
Директор студии ShowTime и раз-

влекательного комплекса «Олимп» –
это он, 33-летний Дубовик. Орга-
низатор праздников. Создатель 
светомузыкальных парков. Автор, 
разработчик и участник многих 
социокультурных проектов для 
любимого Бийска и других городов 
Сибири. Инструктор по дайвингу, 
спортсмен, но это печальная история, 
судя по словам собеседника:

– Я из последних воспитанников 
бийской школы по прыжкам в воду. 
Тренировался у чемпиона СССР Алек-
сея Анатольевича Величко. В начале 
2000-х он уехал в Москву, и в Сибири 
этого вида спорта не стало. Для меня 
он идеален. Акробатика и вода – это 
круто. Я с радостью отправил бы туда 
своего сына и готов инвестировать в 
этот вид. Если бы он у нас в принципе 
развивался.

В роду у Ильи – врачи, известные 
хирурги, педагоги – словом, крепкая 
трудовая интеллигенция. Он тоже в 
породу. Первое высшее образование 
– экономическое, второе и третье – по 
специальностям «государственное му-
ниципальное управление» и PR. Все 
три диплома – красные, работают на 
идеи развития шоу-бизнеса. Но не стоит 
искать в его выборе династическую 
логику. У него так: «Адреналин прет, 
значит, моё».

– В нашей семье принято доверять 
друг другу. Родители с детства поощ-
ряли мою самостоятельность, и я точ-
но знаю: ребенку обязательно нужно 
давать пробовать себя там, где ему 
интересно. Только так можно вырас-
тить человека свободного, умеющего 
принимать решения и достигать своих 
целей. Окончив первый вуз, я думал, 
что шоу оставлю как хобби, а деньги 
для семьи буду зарабатывать на про-
изводстве. Но творчество затягивает, 
дарит свободу и эмоции, которых не 
получишь будучи бухгалтером или 
управленцем. Так многопрофильный 
шоу-бизнес стал профессией. Когда 
люди доверяют нам организацию 
своих праздников, а потом говорят, 
с каким все это сделано вкусом и ду-
шой, нам очень приятно, – признается 
наш герой.

О�����
Бизнес у супругов Дубовик се-

мейный, они и с арт-командами 
работают, и сами выступают. Ма-
рина ходит на ходулях, работает со 
светом. Фишка Ильи – файер-шоу. 
«Огонь требует уважительного от-
ношения к себе. Это как со змеей 
работать. Я, пока не умел, много раз 
обжигал лицо и руки», – признается 
шоумен.

Нежарким августовским деньком 
мы прогуливаемся в парке комплек-
са «Олимп», пока еще безлюдном 

после эпидемии. Стараемся впрок 
наслушаться хрустальной музыки 
фонтанов, напитаться тихим уютом 
зеленых уголков. Илья показывает 
фото, на котором свалка. Таким до-
стался ему этот участок несколько 
лет назад. Сюда даже дороги не было 
– сами отсыпали, грейдировали. И 
это лишь один проект. Если пере-
числять все, много получится для 
одного человека, даже такого, как 
Дубовик.

– Так я же никуда не спешу, – кон-
статирует молодой человек. – Вот уже 
16 лет реализую одну за другой, шаг 

за шагом идеи, авторские или в пар-
тнерстве. С администрацией горо-
да, например. Одна из них – сделать 
«Олимп» городским парком, чтобы 
бийчане приезжали сюда, гуляли, 
любовались световыми фонтанами, 
катались на «бубликах» с горок.

Стоп, разве можно мешать зим-
ние забавы с летними? Да, если это 
парк, придуманный Ильей. На тер-
ритории комплекса расположена 
одна из самых протяженных на 
Алтае трасс для круглогодичных 
покатушек по пластиковому безо-
пасному желобу.

У����� П����� ��������
Мы уже знаем о том, что с Дубови-

ком приключались разные необыч-
ные истории, и просим рассказать.

Год назад группа киношников из 
Москвы снимала в Барнауле сцену у 
краевого театра драмы. Для съемок 
понадобился световой динамиче-
ский фонтан. Команда Дубовика 
смонтировала оборудование на 
площадке у краевого театра драмы. 
Люди в барнаульских пабликах тут 
же расшарили новость, как хорошо, 
мол, есть теперь и в краевой столице 
свое маленькое чудо. А наутро оно 
исчезло. Съемки закончились. На-
звание фильма, пока он не вышел 
в прокат, не называем по просьбе 
собеседника.

С фонтанами связан еще один 
удивительный эпизод из жизни 
простого бийского шоумена. Три 

года назад ему позвонили из Управ-
ления делами президента России. 
В одном из туркомплексов Алтая 
Владимир Путин запланировал 
провести одно из мероприятий, 
гостям же было решено показать 
световые фонтаны. Из всех проектов 
был одобрен тот, что предложила 
команда ShowTime. К 16-метровой 
платформе в центре озера по дну 
подвели кабель, питающий насосы. 
Программа тщательно согласовы-
валась на самом высоком уровне, 
но результат того стоил. Главу госу-
дарства, уроженца Питера, удалось 
удивить фонтанами! «Президента я 
видел впервые в жизни, конечно, 
очень волновался. И теперь греет 
душу сам факт того, что довелось 
перед ним выступать», – признается 
молодой человек.

– Илья, расскажи о своей мечте.
– Хотел бы сделать в Бийске не-

большой горнолыжный спуск для 
обучения детей. А то получается, что 
живем в предгорье, а своей детской 
трассы нет и ребятишки не катаются 
на лыжах. Обидно.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

«Я авантюрист, но разумный»
  ПРОФЕССИЯ .
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  КРИМИНАЛ .  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Ну и похозяйничали…
Вступил в законную силу приговор 
в отношении бывшего директо-
ра муниципального унитарного 
предприятия «Горзеленхоз» Сергея 
Гончарова. Он получал взятки при 
посредничестве главного инженера 
Евгения Резанцева.

Как рассказала «АП» старший прокурор 
апелляционного отдела прокуратуры края 
Наталья Гордеева, за определенную плату 
руководитель предприятия гарантировал 
заказы индивидуальным предпринимате-
лям и коммерческим организациям. Биз-
несмен, готовый поддержать материально 
директора МУП,  мог стать единственным 
поставщиком чего-либо. Или подрядчи-
ком работ по благоустройству краевого 
центра. Кроме того, директор МУП при 
пособничестве главного инженера при-
своил и растратил вверенные ему деньги 
«Горзеленхоза». 

Общий размер взяток, полученных Гон-
чаровым при посредничестве Резанцева, 
составил 614 тысяч рублей. Предприятию 
они нанесли ущерб на 716 тысяч рублей, 
который теперь частично возмещен. Более 
366 тысяч рублей растратчик еще должен 
вернуть «Горзеленхозу».

По приговору суда бывший директор 
оштрафован на 3 миллиона рублей, инженер 
– на 2 миллиона рублей. Оба также лишены 
права занимать должности и руководить в 
муниципальных унитарных предприятиях 
и учреждениях.

Кроме того, суд апелляционной инстан-
ции еще конфисковал у Гончарова эквива-
лент дохода, полученного в результате взятки 
(за вычетом уже изъятых 22 тысяч рублей). 
Это составило 592 тысячи рублей. Взыскание 

в этой части обращено на его автомобиль 
«Тойота-Ленд Крузер 120».

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Работал
на украинскую

разведку
В Алтайском крае сотрудники ФСБ 
задержали военнослужащего Ракет-
ных войск стратегического назначе-
ния за передачу гостайны Украине.

Как сообщает пресс-служба региональ-
ного управления ФСБ, мужчина собирал и 
передавал в Главное управление разведки 
Министерства обороны Украины сведения, 
составляющие государственную тайну. Про-
тив него возбуждено уголовное дело о госу-
дарственной измене. Суд отправил его под 
стражу. Ведется следствие.

Управление обнародовало видео с задер-
жанием. На нем мужчина в военной форме 
идет по улице с пакетом, затем из автомобиля 
выбегают сотрудники ФСБ и производят задер-
жание, заламывая руки за спиной мужчины.

По статье «Государственная измена» может 
грозить до 20 лет колонии. Произошедшее 
прокомментировал на своем Telegram-канале 
полковник полиции МВД РФ в отставке Алек-
сей Трифонов: «Что должно так мотивировать 
на торговлю Родиной, чтоб марать себя связя-
ми с украинскими спецслужбами? Они там 
гривнами осыпают или салом обмазывают? 
Между тем условия прохождения службы в 
наших вооруженных силах гораздо лучше, 
чем, например, в полиции. Тут тебе и воен-
ная ипотека, и сертификат на приобретение 
жилья, да и в общем денежное довольствие 
больше».

Подготовила Алёна ИВАНОВА

  ВАМ, ОГОРОДНИКИ .
дачи

Лунный календарь
на сентябрь

Собирать любые плоды не 
для хранения в 2020 году мож-
но каж дый день, но только 
не в новолуние и полнолуние
(2, 17 сентября).

Собирать овощи для хранения, 
плоды которых в земле, лучше на 
убывающей Луне, находящейся в 
засушливых знаках Овна, Близ-
неца, Льва, Стрельца, Козерога, 
Весов и Водолея (4, 5, 9, 10, 14, 15 
сентября).

Собирать овощи, ягоды и 
фрукты для хранения, плоды 
которых над землей, лучше на 
растущей Луне, находящейся в 

этих же знаках – Овна, Близнеца, 
Льва, Стрельца, Козерога, Весов 
и Водолея (1, 18, 19, 22, 23, 24, 25, 
26, 27, 28 сентября 2020 года).

Плодородными днями для по-
сева семян и посадок в сентябре 
2020 года являются:
 морковь, свекла, корневая 

петрушка – 3, 6, 7, 8, 11, 12;
 редис, редька, дайкон, лук 

на репку, чеснок – 3, 4, 5, 6, 7, 8, 
11, 12;
 картошка – 3, 6, 7, 8, 11, 12;
 томаты, баклажаны, перцы –

18, 19, 20, 21, 25, 29, 30;
 огурцы, патиссоны, кабачки, 

бахчевые, тыква – 18, 19, 20, 21, 
25, 29, 30;
 клубника, виноград – 18, 19, 

20, 21, 25, 29, 30;
  зеленый лук, петрушка, 

укроп и другая зелень – 18, 19, 
20, 21, 22, 23, 25, 29, 30;
 бобовые, зерновые – 18, 19, 

20, 21, 22, 23, 25, 29, 30;
 плодовые деревья и кустар-

ники – 18, 19, 25.
Неблагоприятные: 1, (2 – пол-

нолуние), 14, 15 (17 – новолуние), 
24, 26, 27, 28.

Лучшие дни сентября (самое 
сильное благоприятное воздей-
ствие Луны на растения) – 30.

Остальные дни для посадок от 
воздействия Луны, как утверждают 
специалисты, нейтральны.

Подготовила
Ксения ТЕВС

А вдруг опять «жигули»?
Глядя с седьмого этажа на то, как ки-
пит работа на стройке в нашем дворе, 
вспомнила старый анекдот про то, как 
ВАЗ пытался «мерседесы» выпускать. 
Ну вы помните – как ни стараются, все 
равно «жигули» выходят.  

Не надо быть экспертом-урбанистом, чтобы 
заметить: любая стройка в городе заканчивается 
очередной многоэтажкой, очередным торговым 
центром или и тем и другим, вместе взятым.

Бетонированный периметр за высоким забором 
в нашем дворе долго не подавал признаков жизни. 
И вот недавно ожил. Теперь с утра до вечера здесь 
ревет строительная техника, торопятся строители, 
как на дрожжах растут стены с перекрытиями. 
Народ, тот, что полюбопытнее, сразу на сайте
Комитета по строительству, архитектуре и разви-
тию города Барнаула поинтересовался: что здесь 
будет?

Если верить генплану, опубликованному 19 мая 
2020 года, в границах улиц Ускова, Сиреневой, 
Взлетной и Павловский тракт плюсом к построен-
ным ранее детскому саду и школе № 135 должны 
были возвести учреждение дополнительного обра-
зования, чему несказанно обрадовались родители 
ребятишек микрорайона. С замиранием сердца 
они гадали: что именно? Школа искусств? Центр 
детского творчества?

Наивные! Оказалось, ни то и ни другое. Паспорт 
на стройке же гласит: «Реконструкция подземного 
гаража в объект розничной торговли». Ось як…

Возможно, что-то мы упустили и коррекция ген-
плана в пользу нового ТЦ все же прошла легитимно 
и публично, как того требует закон? Но тогда где все 
эти люди, голосовавшие против нового образова-
тельного учреждения? Где они, те, кому не хватает 
магазинов в городе с обеспеченностью торговыми 
площадями, перевалившей за 200%?  

Историй про то, как много дают городу моллы, 
мы слышим много. Согласна, крупные ТРЦ на-
шпигованы весьма полезными объектами, кроме 
бутиков и ресторанов там есть еще спортзалы, 
катки, детские комнаты, кинотеатры…

Но только непохожа что-то возводимая серая 
коробушечка ни на «Европу», ни на «Арену», ни на 
«Галактику» или «Сити». Зачем тогда? Почему отня-
ли у мам, пап и ребятишек надежду, что появятся 
здесь кружки по интересам, секции технического 
творчества, группы продленного дня или что там 
еще было в нашем счастливом советском детстве... 

А у жителей новых кварталов Индустриального 
района тем временем – новая радость. Огородили 
большой земельный участок на пересечении улиц 
Ускова и Взлетной, поставили многообещающий 
баннер – здесь, мол, будет зеленая зона. Верить 
уже боязно. А вдруг опять «жигули»?

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

Хвостик, лапки, голова

В крае замечена такырная кру-
глоголовка – ящерица, занесенная 
в Красную книгу России. Этот вид 
здесь когда-то уже обитал.

Биолог-герпетолог Николай Крымов со-
вместно с завлабораторией зоологического 
центра АлтГУ Виктором Петровым реализует 
в крае проект по реинтродукции – заселение 
вида пресмыкающихся туда, где они раньше 
уже жили.

10 краснокнижных особей уже выпустили 
в Павловском районе. На неделе в Угловском 
районе также выпустят 10 молодых ящериц.

«От привычных жителям края ящериц 
круглоголовка сильно отличается. Голова у 
нее плоская и довольно широкая, – говорит 
Виктор Петров. – У этого вида преобладает 
серый окрас, но бывают и особи с пестрыми 
вкраплениями. В целом это маленькая безо-
бидная ящерица, у которой много врагов в 
дикой природе. Выпущенные в природу особи 
сейчас должны обжиться и приготовиться к 
зимней спячке. Насколько им это удастся – 
посмотрим весной!»

Случай уникальный. Частные заводчики в 
России еще не выпускали рептилий в живую 
природу.

Алёна ИВАНОВА

В этом месяце холодно становится не только ночью, но 
и днем. Но огородные дела еще в разгаре. И это не только 
подготовка к зиме. У некоторых в теплице продолжается 
лето, и в сентябре можно есть свежие овощи и зелень.

Илья, Марина, Спартак.

Огненное шоу. Это тоже Дубовик.


